

LEGALIDAD DEL PARTIDO CGT RECUPERADA REGRESO DE PERON

línea dura

Dirección MARIA GRANATA - Santa Fe 1183, 3er. piso Reg. Prop. Intelectual N° 580948 Año II - N° 22 Buenos Aires, 26 de mayo de 1958 S. 2.-



ORGANO DEL MOVIMIENTO PERONISTA

EL MOVIMIENTO ENFRENTA TRES TAREAS DE ENVERGADURA HISTORICA

Las nuevas condiciones creadas en el país después de haber ocupado el poder el nuevo gobierno...

solamente sobre el cumplimiento de ellas será posible asegurar el rumbo prometido...

La necesidad de que el Partido Peronista adquiere plena vigencia legal con la recuperación de su patrimonio...

nal y fijar el verdadero rumbo en esta inmensa tarea de recuperación nacional...

Nosotros y los Hechos

¿Por qué no lo Ascenden a Al Capone?



nunca acabar, especialmente si se considera que los mismos...

¿PORQUE NO SE LO MERECE!

No se asciende a Al Capone —dice un principio elemental de lógica...

ta que le infligieron los suboficiales de Cruzul-Cuatiá el 16 de setiembre de 1955...

El contraalmirante Rojas —perdón, el almirante!— le da luz y le gana por un campo...

LA FOJA DE SERVICIOS DE LOS ASCENDIDOS

El general Aramburu —que hizo su carrera bajo la "sangrienta dictadura" de Perón...



SU EXPATRIACION AFRENTE A LA ARGENTINIDAD

PERON EXALTA A LOS MARTIRES DE JUNIO

Se cumplen dos años de una fecha trágica y gloriosa. El 9 de junio de 1956, millares de hombres y mujeres...

por la reconstrucción moral y material de la República, devastada por un grupo de Ocupación sin sentido nacional...

Fue el estallido de la conciencia popular ultrajada en sus derechos y en sus sentimientos...

El Peronismo desea la paz, porque es una fuerza ética cuyas energías creadoras enderezadas a realizar la felicidad del pueblo...

No es ésta la única sangre peronista derramada por la Patria. Otras fechas, igualmente cruentas...

El Comando Superior los previene, contra los grupos provocadores infiltrados, que no vacilen en utilizar la fecha del 9 de junio...

El General Valle y los héroes que con él cayeron, jamás serán olvidados, ni reducida la gratitud que debemos a sus deudos...

Rindamos emocionado homenaje a los mártires asesinados por defender nuestra causa. Ellos no han muerto en vano...

Ningún deseo de venganza animó a los hombres y mujeres que cayeron en estos duros años pasados...

JUAN PERON JOHN COCKE

Todo el Pueblo Honrará a los Caídos

QUIENES atendieron sus vidas en el holocausto por la liberación nacional serán honrados como héroes...

de familiares de las víctimas que nos hagan llegar sus direcciones domiciliarias. El Comando Táctico...

El Movimiento Peronista, a través del Comando Táctico Nacional hará oficial el 9 de junio a las 18.30 horas...

La realización de este homenaje que rinde al peronismo, hará celebrar misas conmemorativas y depositará flores florales. Nuestros caídos deben ser honrados...

¿QUE HACE EL MINISTRO DEL INTERIOR?

LOS sicarios de la tiranía —que se niegan a admitir su derrota— han vuelto a colocar una bomba de extraordinario poder...

El ministro del Interior ante esta nueva provocación que, si persiste, terminará por encontrar la respuesta igualmente violenta de un pueblo dispuesto a no seguir siendo víctima del terrorismo gorila...

La acción no es un mero anulado: debe ser un hecho. No basta que se insulte que ella representa el espíritu del nuevo gobierno...

El Peronismo de los Comandos Civiles debió haber sido ya un símbolo concluyente. Pero, evidentemente, Sánchez Zúñiga, el secretario mayor, aún recibe órdenes y las cumple...



# Fracasa Estruendosamente la Huelga Política de "las 32"

## "LA CONSULTA DIRECTA A LA MASA TRABAJADORA ES EL UNICO CAMINO QUE PUEDE CONDUCIR A LA NORMALIZACION"

En un discurso propalado a todo el país en oportunidad del Primero de Mayo de 1956, el actual presidente de la República, refiriéndose a la situación gremial, destacó la tremenda injusticia y el procedimiento antidemocrático que representaba las innumerables inhabilitaciones decretadas en el campo gremial. Por encima de esa palabra y del clamor general que surgía de la clase obrera, las intervenciones de la marina, en complicidad con los grupitos de dirigentes socialistas amarillos y de los "comandos civiles", prosiguieron su plan de desmantelamiento de las organizaciones obreras. Comprendían que allí estaba el principal foco de resistencia a los planes entreguistas del Grupo de ocupación.

Por ese proceso viciado de fraude, surgieron la gran mayoría de las Comisiones Administrativas de los Sindicatos. Entrar en los detalles de las innumerables maniobras que se urdieron para entronizar en las direcciones gremiales a dirigentes títeres domesticados por el imperialismo y la reacción sería de nunca acabar. Los trabajadores tienen bien presentes a todos los que se presentaron en ese período tortuoso y trágico de nuestra vida nacional, a acompañar los planes de la Tiranía. Para cumplir esos propósitos, el peso del Poder de Facto no fué obstáculo para ponerlo en la balanza por parte de los que ahora chillan como marranos contra la intervención del Estado. La lógica de sus razonamientos los está poniendo al descubierto. ¿No nos quedan hacer creer que el Estado que representaba el grupo de ocupación era más democrático que el actual?

El Movimiento Obrero siempre ha luchado por mantener su línea independiente de la política partidista o de los intereses del Estado. Pero el gremialismo no está contra la acción política en cuanto ella representa los intereses generales de la comunidad. Lo que en estos momentos está en primer plano, no son los procedimientos, sino el problema de fondo. Es la necesidad del pronunciamiento democrático de la masa obrera en su más amplia expresión, como paso indispensable para la unidad y normalización del movimiento gremial. Nosotros queremos un sindicalismo argentino al servicio de los intereses nacionales y de la comunidad trabajadora. Por eso alentamos la necesidad de un sólo sindicato por industria y una sola central obrera; unidad que por otra parte está perfectamente solidificada en la base y que nadie estará en condiciones de debilitar. Algunos críticos acomodaticios, con el objeto de

llevar "agua a su molino", enfilan sus argumentos contra la posición de principios que adopta nuestro movimiento en esta coyuntura del movimiento sindical, no recogiendo el verdadero pensamiento que se expresa a través de estas páginas de "Linea Dura", sino acotando las opiniones de expresiones que se autotitulan peronistas, pero que sólo lo son de forma y, que en estas condiciones, como ya lo señalara el general Perón, sólo contribuyen a confundir sobre los verdaderos objetivos de nuestro Movimiento. La maniobra de esos críticos, a los que sólo les preocupa retener las posiciones que asaltaron al calor de las intervenciones y montados en las inhabilitaciones de millares de compañeros, es muy buena, pues, para que pueda tener éxito.

Mueve a risa leer las declaraciones del socialismo sobre la situación gremial, en las que pretenden pontificar sobre la independencia del sindicalismo, cuando ellos han sido los promotores principales, y lo siguen siendo, de la línea de entrega a los intereses de la oligarquía y del imperialismo. Hablan de unidad y son los primeros en moverse para que el movimiento obrero no pueda expresarse con toda la amplitud que corresponde. Para ello no les importa manifestar opiniones que, los hechos de que fueron actores en los 30 meses de Tiranía, los desmienten en su totalidad.

Nuestra posición es clara y no puede ser tergiversada por fuentes interesadas. Perón ha destacado la necesidad de que las fuerzas peronistas en el campo gremial se unan como primer paso para recuperar el movimiento sindical. "La unidad peronista —ha dicho— en el seno de los trabajadores, artifices fundamentales en la derrota de la oligarquía, es una garantía real, la única garantía, que pueden contar los trabajadores para superar victoriosamente las maniobras de la reacción".

Cumplido ese primer paso indispensable, dictado por el indiscutible paso mayoritario que los obreros peronistas tienen en el movimiento obrero, deben caducar "todas las estructuras que dejen como punto de apoyo la dictadura y la reacción". Luego, "la consulta directa a la masa trabajadora es el único camino que puede conducir a la normalización".

Con estas palabras, Perón interpreta fielmente el pensamiento masivo de la clase trabajadora argentina, que no sólo reclama una urgente normalización democrática del movimiento gremial desde las bases a la cúspide, sino que exige que el pronunciamiento alcance la mayor amplitud posible, como puede segun-

rarse organizando que las elecciones se cumplan en los propios lugares de trabajo. ¿Quiénes pueden oponerse a todo eso? Las oportunidades se ofrecen a todos sin excepciones. Sepan pues comprender que solo por ese camino se alcanzará el objetivo unitario que toda la clase obrera desea.

## Una Conferencia más en la O.I.T.

En el próximo mes de Junio al igual que ocurre todos los años se realizará en el Palacio de las Naciones de la pequeña capital Helvética (Ginebra) la cuarenta y dos Conferencia convocada por la O. I. T. y al igual que en años anteriores las esperanzas de los trabajadores serán defraudadas una vez más.

Es difícil que nuestro país pueda hacerse presente, a través de una representación genuina y representativa, por la situación que atraviesa el gremialismo argentino, pues la mayor parte de las organizaciones están en poder de usurpadores de la voluntad laboral, que se han mantenido en el gobierno por el derecho de la fuerza.

No lamentamos la ausencia, señalamos el hecho en sí, pues la palabra obrera de los argentinos, más de una vez estremecida la tribuna magna de la Conferencia, para señalar, que desde allí se trataba a los trabajadores.

Pero la O. I. T., apéndice de las Naciones Unidas, con un mecanismo interno, digno por su perfección de la industria relojera del país que la cobija, no refleja jamás en su esfera, la hora de la reivindicación de los trabajadores.

Con un Consejo de Administración integrado en su mayoría por parte de los estados miembros, en el sector estatal, por países adictos a los grandes imperialismos y en el obrero en su totalidad por los integrantes de la C. I. O. S. L. al obtener el refuerzo integral de las fuerzas empleadores, permiten realizar la ficción de una conferencia, de cuyo resultado no temen sorpresa alguna, los poderosos de las finanzas.

Es muy difícil quebrar esa estructura, que partiendo de la Constitución y pasando por sus cuerpos directivos, culmina en la Conferencia anual que legaliza en sus sesiones, la opresión y el desamoro para las fuerzas de los humildes que crean las riquezas, en tanto que torpedea la acción de los países que pretenden escapar a su zona de influencia.

Para que nuestro Continente no escapara a ese control, fueron creados varios organismos con diversas denominaciones, debiendo señalarse en el campo esencialmente laboral que comentamos, la O. R. I. T. que siendo una avanzada de la C. I. O. S. L. se presenta en los pal-

## COMUNICADO AL GREMIO

La Comisión Directiva de la Agrupación Popular del Transporte lleva a conocimiento del gremio en general que en la ciudad de Tucumán se ha constituido la Agrupación "Filiat Tucumán" integrando la misma y en los cargos enunciados:

Presidente: Pedro Miguel Casares; Vicepresidente: Antonio Chasampí; Secretario Oral: José M. Galarce; Secretario Actas: Juan C. R. Alonso; Tesorero: Alberto Sosa; Pro-Tesorero: José D. Canino; Vocales: 1o. Héctor Manuel Palomino, 2o. Victoriano Núñez, 3o. José P. Gramajo, 4o. Luis Rodríguez, 5o. Gregorio Nieva; Delegados: Manuel E. Santillán, Juan Angel Morales, Manuel Antonio Figueroa, José Luis Medina, José Baker, Miguel Bicharra y Diego Francisco Menéndez.

Tucumanos, hermanos del Transporte, nuestro grito de independencia resuena en todos los ámbitos de la Patria, porque es justo porque es libre y soberano, perseverar y así unidos en nuestro ideario reconquistaremos el muy corto plazo nuestra libertad y nuestros derechos mill veces agredidos por la fuerza reaccionaria de la antipatria.

Tucumán ni un paso atrás y el triunfo será nuestro.

## Las Seccionales, Bases de los Gremios, Condennan Energicamente el Ultimo Intento de los Gorilas

A las ya conocidas declaraciones de los gremios agrupados en "Los 32", lo que es decir la auténtica expresión de la masa obrera, se han sumado en el curso de la semana sendas resoluciones de las seccionales de los propios gremios que pretenden representar "Los 32"; lo que pone en evidencia la impopularidad de un movimiento destinado al fracaso. Por su parte la C.G.T. Autónoma, magnífica organización de la resistencia obrera, peronista, ha movilizó sus cuadros en todo el país para contrarrestar con éxito el incesante paro de los dirigentes amarillos.

### EN LOS FERROVIARIOS

Han regresado parte de los dirigentes enviados al interior por la "Agrupación Ferroviaria Argentina" en común acuerdo con las Comisiones de Fraternalistas Disidentes y de la Pacificación de La Fraternidad. Nos han expresado su más acabado optimismo con respecto a la neutralización de la huelga en el interior, asegurándonos que la misma no tendrá ningún eco en los sectores gremiales. Eso sí, nos denuncian que los Comandos Civiles de la tiranía se muestran activistas para co-

laborar llegado el momento con los pseudo dirigentes de "Los 32"; lo que debe servir de alerta a todos los compañeros peronistas para pronunciamiento de las seccionales.

### PRONUNCIAMIENTO DE LAS SECCIONALES

F. C. Belgrano: Las Seccionales de Boulogne, Tucumán, Libertad, Lamadrid y otras de la Unión Ferroviaria se han pronunciado en asambleas en contra del anunciado paro y solicitando al Poder Ejecutivo declare en anulado Estado de Asamblea que permita la esperada normalización del gremio. Asimismo —y en la imposibilidad de obtener la convocatoria a asambleas— ponderables núcleos de las Seccionales Tall Viejo, Güemes, Misiones, Rosario y otras, han resuelto idéntica actitud. Por su parte las Seccionales Ciudadela, Adalgiza, Sorrento y Lamadrid, de la Fraternidad, han dispuesto oficialmente rechazar la impropio huelga decretada por la C. Directiva. Agregase a ello similares resoluciones de los Fraternalistas Disidentes de Tucumán, Córdoba, Concepción y otras.

F. C. Mitre: La Seccional de Pergamino en una numerosa asamblea resolvió repudiar el paro. Idéntica actitud adoptaron núcleos de compañeros de la Unión Ferroviaria de las Seccionales Rosario, Cañada de Gómez y La Banda.

F. C. Santiago: La Seccional Mataderos resolvió: 1º) Denunciar al Sr. Juan Corral como ajeno a la Unión Ferroviaria; 2º) Repudiar el paro programado para el día 26 del corriente disponiendo la normal concurrencia del personal a sus tareas. En similares términos se han pronunciado otras seccionales.

F. C. San Martín: El Movimiento de la Juventud Ferroviaria se expidió terminantemente en contra del paro programado por los amarillos.

En los demás FF. CC. a saber, Urquiza, Roca, Ex. Cía. General y Provincia de Buenos Aires, numerosas seccionales se han expedido en iguales términos.

### DECLARACIONES

Hemos recibido conceptuosos manifiestos del Movimiento de Fraternalistas Disidentes de la Seccional Tucumán Belgrano y de la Agrupación Renovación de la Seccional Rosario del F. C. Mitre. En ambos se apoya decididamente el estado de asamblea preconizado por la enorme mayoría del movimiento obrero argentino, a la vez que se repudia la huelga que para mantenerse en sus mal habidos cargos pretende desatar los dirigentes amarillos.

### PRIMER SINTOMA DEL FRACASO

A más de 10 días de la resolución de "Los 32" declarando la huelga para el día 26 del corriente, oportunidad en que aún estaba al frente de los mismo como Interventor de la C.G.T. el señor Félix Mendonza de La Fraternidad, somos gratamente sorprendidos por la declaración de esta entidad, que manifiesta ajena a "Los 32" (?) y a "Los 62", manifiesta que no participará de la huelga.

Esto resulta ridículo; pues, no es extraño para nadie de la identidad que los hechos han demostrado, de "Los 32" con La Fraternidad. Ha esperado la C. D. fraternal como caía su resolución de huelga en el gremio para recién adoptar este temperamento; lo que significa un triunfo rotundo de los compañeros ferroviarios peronistas que actuando en sus respectivas seccionales han contribuido a crear las condiciones necesarias que determinaran la repulsa del gremio en ambas entidades en contra de la impropio huelga.

Sirva ello de índice al gobierno y al pueblo del estado anímico de este gremio, del cual creían poder servirse "Los 32" para su fracasado movimiento.

Resta ahora esperar la normalización total de los gremios sin ventajas para nadie, pero siempre atentos y vigilantes a neutralizar cualquier intento que en su desesperación puedan provocar los gorilas.

## lenguaje de los gorilas para lo cual, la única solución era co-

parar la Confederación General del Trabajo.

Esta es la punta final de la madeja, la que está en juego en este instante en el campo obrero y de la que están pendientes muchos intereses, en su gran mayoría bastardos, y que de sus resultados depende la consolidación de lo nacional o el triunfo de los grandes financieros que transforman los países en factorías.

Esta es a grandes rasgos la trayectoria de la O. I. T. y las organizaciones que manejan su mecanismo y también el porqué de los ataques recibidos por la C. G. T. Argentina y el A. T. L. A. S. hasta Sept. del 55; el resto de la historia es decir la vida desde esa fecha y la que debe de perfilarse en el futuro, ha sido reflejada en los acontecimientos protagonizados por nuestros compañeros y será forjada por nuestros descendidos, que reconquistarán la Central Obrera y la Latino-Americana para el Justicialismo.

A. T. L. A. S. fue nuestro vocero en América, que enfrentando a la O. R. I. T. y a la C. T. A. L. ambos peroneiros de dos imperios, hizo renacer la esperanza en nuestro vigor, cumplimiento de la emancipación de las tierras de los Incas.

La O. I. T. a pesar de los esfuerzos realizados y de su cargada democracia no aceptó al A. T. L. A. S. en su seno, le negó la palabra como organización LATINA, temió sus planteos reivindicatorios, no permitió la polémica con la O. R. I. T. sobre los países americanos —Los consocios Anglo-Sajones se verían comprometidos cuando se denunciaran; el trato a Españolas Mojadas; el trabajo en los Cafetales; la explotación en el Imperio del Banano; los atropellos en los campos petroleros; la platería de las compañías pesqueras; la discriminación racial por parte de los gringos rubios, etc. etc.

Pero no se detuvo en eso, la acción del Tio Sam y John Bull, no era suficiente con que el A. T. L. A. S. fuera silenciado, sino que había que impedir que hablaran los descamisados argentinos y como ello no era posible constitucionalmente, ya que la Argentina pertenecía a la O. I. T., se hacía imprescindible que los delegados que fueran en el futuro hablaran el

## DE LA AGRUPACION GRAFICA SINDICAL

La Agrupación Gráfica Sindical se dirige al gremio con el objeto de hacerle conocer los puntos que constituyen su programa actual:

- 1o.) Aumento de emergencia de \$ 850.
- 2o.) Derogación del decreto del Incentivado.
- 3o.) Convenio nacional único.
- 4o.) Voto en los talleres.

La "Lista Verde" alerta al gremio contra una posible maniobra de los amarillos que rigen el mismo con el objeto de hacer aprobar en forma sorprendente el Estatuto. Refirmamos nuestra posición de identificación con las grandes banderas nacionales. Compañeros; la Hora de Recuperación está cercana; la ofensa inferida al gremio por elementos que no tuvieron reparo en copar nuestro Sindicato y que hoy después de avasallar al gremio se presentan como "salvadores", debe merecer nuestro total repudio.

Grafcos, alertas! Los amarillos pretenden confundir para terminar su obra de divisionismo dentro del gremio, son los mismos que se encaramaron en el Sindicato desde la intervención, son los mismos que sabotearon la huelga creando una división.

Compañeros grafcos: de pie en la lucha por la Soberanía Política, la Justicia Social y la Independencia Económica. Agrupación Gráfica Sindical

## CONGRESO NACIONAL DE LA CGT AUTENTICA

[La Confederación General del Trabajo "Auténtica" nacida a la vida gremial en un difícil momento, en que luego de varios años de libertad y normal desarrollo, las organizaciones debieron retornar a la clandestinidad como en tiempos que creíamos ya superados; y que asumió la responsabilidad de bragar por la reconquista de la Central Obrera, convirtiéndose en vigia insobornable para que sus principios y banderas, no sean arriados o manculados, ha convocado a un Congreso Nacional, para el día 30 del corriente.]

La labor realizada por nuestra Central durante los últimos meses, en que estuvieron en juego situaciones y valores, que gravitarán decisivamente en el porvenir del movimiento, deberá ser juzgada por los compañeros Congresales y a su vez, la acción a desarrollar en el presente, análisis de la situación en que se encuentra el movimiento gremial, y perspectivas de todos los trabajadores representados.

Siendo el objetivo principal de la "Auténtica" reconquistar para el Justicialismo la Central Obrera y sus organizaciones adheridas, deberá determinarse el momento de su disolución, por haberse cumplido la misión asumida y alcanzado los objetivos fijados en la oportunidad de su fundación.

La orden del día está constituida por puntos que oportunamente reivindicó la "Auténtica" para el movimiento obrero.

- 1o. — Apertura del Congreso.
- 2o. — Designación Comisión de Poderes.
- 3o. — Elección de la Mesa Directiva del Congreso.
- 4o. — Informe del Consejo Directivo.
- 5o. — Restitución del cuerpo de EVA PERON a la clase trabajadora.

El Congreso se integrará por: 4 delegados por agrupación y 3 por los representantes de las delegaciones regionales que estas designen.

Con este acto el Consejo Directivo de la C. G. T. "Auténtica" cumple con el deseo de rendir cuentas de su acción y a la vez tendrá la oportunidad de recoger de todas las delegaciones del país sugerencias que han de permitirle desarrollar una acción de conjunto para cumplir con su cometido final.

El Congreso se realizará en el Salón de Cangallo 2535.

CONSEJO DIRECTIVO  
CONFEDERACION GENERAL DEL TRABAJO "AUTENTICA" — 21 Mayo - 1958

## De la Junta de Petroleros "13 DE DICIEMBRE"

La Junta de Petroleros "13 de Diciembre" —Filiat Capital Federal— cumple en informar a los compañeros que, ante la convocatoria a elecciones para renovación parcial de la C. Directiva dada a conocer por Comunicado No. 70 de la Filiat Capital Federal de S.U.P.E., solicitó por nota una prórroga de 30 días para la realización de dicho acto comicial, interpretando el deseo de la mayoría de los compañeros, como así de la casi totalidad de los trabajadores del país, de que se convogue a elecciones generales en todos los gremios para la renovación total de sus comisiones directivas, dando lugar a que en las mismas participen los compañeros que próximamente serán beneficiados con la Ley de amnistía, ya que en estos momentos se encuentran inhabilitados en sus derechos sindicales.

Como consecuencia de nuestro planteamiento, inspirado en un

ánimo de estricta justicia, tuvo lugar una reunión de la Junta con la participación de numerosos compañeros, resolvió y se solicitó a nuestra Filiat de S. U. P. E. la convocatoria a Asamblea General Extraordinaria a fin de tratar como único punto la postergación por 60 días, del acto eleccionario.

Para avalar dicha solicitud se requiere el apoyo de la mayor cantidad de compañeros que interpreten como nosotros el anhelo de la mayoría de los trabajadores que quieren ver a sus gremios normalizados como lo existen las circunstancias que vive el país.

A ese efecto, invitamos a todos a firmar las listas que se pasarán por de esta Junta de Petroleros "13 de Diciembre", en la seguridad de que al obrar así habrán cumplido con un deber de conciencia para con la organización y los compañeros que la conforman.

## Los Cesantes Bancarios

Todos los sectores del trabajo experimentaron la dolorosa prueba que supuso la presencia de la revolución de setiembre. Pero pocos como el de los trabajadores bancarios, tuvieron oportunidad de sentir tan de cerca y tan hondo, el peso de una virulencia desencadenada bajo el signo de una tenaz persecución. La reciente huelga con su consabida movilización y toda la gama de violencias y atropellos que fue capaz el régimen "impuesto" constituyó el broche final de una lamentable proceso cuya iniciación, contra el correcto gremio, data del 22 de setiembre de 1955.

A partir de esa fecha comenzó para los bancarios la era del revanchismo y el odio. Su móvil, el odio a una idea, evidenció la muestra de una intolerancia a ultranza que sancionó, sencillamente, un modo de pensar. Cerca de 3.000 víctimas dan la pauta de las características y de los métodos empleados, así como de las alturas de una política de nefasta persecución.

Por otra parte, el mecanismo de "cominismo". La inmensa mayoría quedó cesante o fue esconzada sin sumario previo o con actuaciones sumarias

viadas de nulidad absoluta. Es que el régimen que enfáticamente proclama "el imperio del derecho" consumió las más lamentables aberraciones jurídicas.

No hubo en esos "procesos" audiencia de los inculcados. Y así se abultaron sucesos o se consignaron hechos inexistentes, atenta la impunidad que esa circunstancia implicaba para los sancionadores. La delación quedó organizada en sistemas: comisiones de gorilas confeccionaban listas y sobre las mismas los directores de los Bancos procedían. En otros casos hubo remisión a hechos pasados en autoridad de cosa juzgada sin dar vista al presunto inculcado.

Hoy, a treinta meses de tanta villanía, los bancarios reclaman justicia. Y lo hacen por medio de su entidad, la Asociación Bancaria, cuyo estatuto verdadero, el Secretariado General Nacional, constituye la auténtica y manifiesta representación del gremio.

El Presidente de la Nación, Dr. Frondizi, en las cartas intercomunicadas con el Secretario el día 12 de marzo último, asumió un encomiable gesto de compromiso de la reincorporación de los cesantes.

El Secretario General Nacional de la Bancaria y la Comisión Nacional de cesantes, elegida en nutrida y vibrante asamblea, trabajan en común por la pronta resolución de ese problema que afecta a tantos cientos de familias argentinas y cuya concreción constituye valeroso aporte al manifiesto y general anhelo de lograr la pacificación nacional.

# LA MUJER EN LA LUCHA

Hay cosas que nos retrotraen los tiempos pasados de un modo casi definitivo. Y esto es más lamentable cuando ocurre en el terreno político. Dágnos aquí nuestra preocupación de mujeres frente al espectáculo que brinda el parlamento, en esas sesiones se van sucediendo prácticamente sin pena ni gloria. No da ese cuerpo legislativo la sensación de un activo conglomerado de hombres y mujeres dispuestos a poner el hombro para el gigantesco esfuerzo de recuperación nacional que en estos momentos se impone. Por el contrario aparece como una típica reiteración de aquellos parlamentos de treinta años atrás, de donde salían homenajes y homenajes y más homenajes y más palabrerías, pero ninguna cosa concreta en beneficio del país y del pueblo. Asistimos así a un espectáculo doloroso que destaca en primer término, la absoluta falta de sensibilidad popular de muchos legisladores. Nosotros no nos oponemos a que se recuerde la memoria de los muertos. Pero insistimos en que hay veinte millones de seres humanos vivos cuyos problemas como pueblo, deben ser atendidos y resueltos. Y un país en bancarrota que no se salva del desastre. Todo esto no se resuelve con homenajes.

La ineficaz demora con que se trató el proyecto de amnistía no tiene atenuantes. Un parlamento ligado al pueblo lo habría tratado en sesión expresa y habría tratado la historia hasta a los muertos porque ningún argentino honrado puede complacerse con el odio gratuito de los asesinos del pueblo. Sin embargo, la Cámara de Diputados consideró oportuno dilatar el problema durante una semana más y tratar el asunto como un asunto más. El voto masivo de cuatro millones de hombres y mujeres es el único que indirectamente nos elige revanchista, posibilidad que esos señores ocultan a las masas. Tienen derecho, pues, a sublevarse con su falta de sensibilidad a la realización de un programa nacional por el que todos votamos?

Coincidimos con la máxima autoridad parlamentaria del país en una apreciación por el momento. Había un programa de trabajo de algunos legisladores, habría dicho que un parlamento parecido volvió a Irigoyen en su tiempo. Las coincidencias históricas suelen darse en la vida de los pueblos. Es lamentable que haya, que acudir a ellas para obligar a algunos a cumplir con deber.

Insistimos en algo que ya dijimos una vez, si se va encarga de la recuperación de las armas del pueblo que siguen estando en poder de los comandos civiles? ¿Quién se ocupa de verificar los recibos que por tenencia de las mismas sirven de apoyo en las denuncias del Ministerio de Marina y de la sub-factura de Policía?

La nota obvia como de carácter de animados, le da un señor que se llama Isaac Francisco. Ustedes recuerdan a alguien que se llama Isaac Francisco? Pues bien: ese señor no se resigna a no aparecer más en los diarios. Y aprovecha cualquier circunstancia para que algo se diga de él. Un día se dio un estúpido dicho en un homenaje. Otro día un polémico con un compañero libertario. Otra una sesión de renuncia... En fin, como en los estúpidos de ratones con fondo musical, ahí anda corriendo detrás de la publicidad. Parece que le cuesta resignarse a Isaac Francisco ¿no?

El reciente aumento concedido, es como una aspiración para un tremendo dolor de cabeza. Alivia, pero no cura. Las mujeres que somos verdaderos ministros de finanzas en cuanto a economía hogareña se reflejan, hubiéramos querido que se aumentara el aumento, hubiera habido otras medidas más. No las hubo. Se habla ahora de los pececillos perales, de control de casos hechos en forma aislada para que "la noticia corra" y los especuladores se asustan. No somos tan ingenuos. Los especuladores no se asustan nunca. Y mucho nos tememos que frente a casos aislados y a inspecciones parciales, resurjan esas viejas instituciones que se llaman la coima y el acoso, que frenan por el señor, cualquier sesión esta. Habrá que buscar, para por otro lado y ahí está, que teniendo el pueblo al lado, no pasa nada.

A cada siglo y medio de vida nacional, la historia acusa como un tremendo dolor de cabeza, el fusilamiento del Señor General don Manuel Belgrano. En esta época de nuestra organización nacional. Y hoy, que se inicia el período del legítimo gobierno constitucional, yo afirmo que la sangre de los fusilados en la rebelión de junio de 1955 no ha de coagularse jamás, porque ella marcará con su rojo tinte una fecha de recordatorio para los asesinos y trabajadores en extrema función política, trabajando con fe, invirtiendo el derecho, cerrando el camino a la defensa, probar... QUE TODO —aun los que no lo que— SON DECENTES.

Pero el tiempo es testigo inocultable. El nos dará la razón.

# El Artífice de la Victoria

## PERON en el EXILIO

CAPITULO VI

DESPUES de instalarse en el hotel Washington, el ritmo de vida del General volvió a su antiguo cauce. Siempre había llevado una vida muy metódica, con esa frugalidad característica en el soldado criollo. Ahora, en el exilio, libre de los compromisos de Gobierno, Perón retornó, en su plenitud, a la sencillez republicana y a la sobriedad de sus costumbres: "Mi comida es sana y frugal, declaro a un periodista. No me gustan las complicaciones ni siquiera gastronómicas. Bebo agua, té, café, y preferentemente mate. Me levanto en invierno en verano a las 5:30; almuerzo entre las 10 y 11. Duermo una siesta de una hora y aún de hora y media. Me acuesto pasadas las 23, después de escuchar un poco de música, el único sedante que tolero. Esta vida ordenada me ha permitido recomponerme rápidamente de las consecuencias de doce años de gobierno y de fatigas de todo orden. Me siento ahora completamente nuevo física, mental y espiritualmente".

Hacia mediados de noviembre de 1955 la portentosa actividad de Perón permitió el establecimiento de los primeros contactos indirectos, vía Chile, a cuyo efecto se utilizó el viaje de enlaces que trasponían la Cordillera sin despertar sospechas. Una nutrida correspondencia con amigos y compañeros diseminados en América y en Europa, y que oficiaban a la vez como estafetas, hizo posible la asidua comunicación con innumerables personas de dentro y fuera de la patria. Los propósitos del viaje "secretísimo" de cinco oficiales de la Marina, que provistos de abundante dinero y armas especiales, se trasladaron a Panamá para hacer objeto a Perón de un atentado criminal, pudo ser frustrado con la intervención de los mismos en Tucumán, merced a una comunicación que hizo "escasas" en Asunción primero, luego en Santiago de Chile y, por último, en Lima.

Todavía el General se mostraba remiso en portar armas de defensa, y sólo cuando la Guardia Nacional le revocó detalles del segundo de los complotos urdidos para obtener su eliminación física, admitió la necesidad de tener a mano un pequeño revólver. Estaba fresca en la memoria de los panameños el asesinato del coronel Remón, y la presencia de aventureros de avorria en la Zona del Canal, hacía presumir que el Grupo de Ocupación de Buenos Aires reanudaría la contratación de sicarios, decididos a cumplir algo que se convirtió en idea obsesiva de Rojas: "Matar a Perón". Cuando se anoticiaba al General de la llegada de un nuevo asesino (algunos ostentaban documentación diplomática), Perón comentaba: "Veremos cómo salen o cómo salgo. Asiente que el riesgo es mínimo".

Al finalizar el año 1955, Perón tenía concluida su autobiografía política, y procedía a la redacción de otras dos obras: "Los Vendepatrias" y "Un año de tiranía", reveladoras de que la información obtenida le permitía una composición de lugar bastante aproximada. Los padecimientos que soportaba el país se habían acentuado entretanto. La Argentina era tierra ocupada, donde las relaciones, las confiscaciones, y el trato que se dispensa al enemigo vencido eran características más salientes. En Villarica, Perón había dado comienzo a esa labor de revista histórica de los acontecimientos que le tenían de protagonistas: "Como no soy escritor ni literato,

tengo que emborronar mucho de lo que escribo y, en especial, por el hecho de tener que referir sucesos ocurriendo a la memoria como principal fuente".

En un hombre tan dado a la remembranza como es Perón, los recuerdos de su existencia anterior equivalían a revivir etapas de honda y crucial amargura. Tras los largos días de permanencia en el exilio, no dejó el Gobierno, sólo en el instante de tomar el avión que le enviaron de Paraguay tuvo el General momentos de grave tristeza. El perfil brumoso de Buenos Aires todavía le lastimaba la retina. ¿Quedaban allí tantas cosas queridas? ¿Tantos años de bienestar? ¿Tantos ensueños de grandeza? ¿Tantos años para su pueblo? Además, dejaba allí las reliquias de su esposa expuestas a un odio patológico capaz de las más nefandas profanaciones. Quedaba ese pobre pueblo, ciego de indolencia y de impotencia, contra el cual iba a cebarse el odio demencial de los invasores. Quedaban tantas cosas...

A menudo se preguntaba: "¿Puede concebirse nada más subalterno ni más bajo que un gobierno se dedique a escarmentar con la más miserable de las castigadas, la memoria de los muertos? ¿Que se ensañe con la destrucción de los bustos privados de Eva Perón, que entregó su vida para ayudar a los pobres, a los niños y a los ancianos del mundo entero? ¿Es posible publicar y aún encomiar acciones tan infames que ningún hombre de honor puede concebir como posibles?"

Por vías insospechadas, Perón estableció los basamentos de una información que le permitía seguir, paso a paso, las vicisitudes de la sorda lucha que mantenían las organizaciones del pueblo que ya han comenzado a practicar sus "autodefensas". En los momentos precisos los activistas de la resistencia recibían su palabra de reconocimiento o de estímulo. Durante tres años inintermitentes no habrá otra condecoración que el haber cumplido con Perón.

Acéfalos de dirigentes, huérfano de medios económicos, con un proceso de pauperización que introducirá el hambre y las enfermedades en los hogares, es emocionante comprobar cómo el pueblo argentino organiza sus métodos de lucha, como cada peronista desmpeca el bastón de mariscal de su mochila, y se observa a promociones de nuevos dirigentes establecido con precisión las consignas, los objetivos, los medios de ataque. Contra tal defensa todas las réplicas del Grupo de Ocupación confesaron su impotencia. Cada hogar peronista se convierte en una Unidad Básica.

Ya el terror ha dado sus primicias en los pueblos de Avellaneda, Geril, Lanús, Zárate, Córdoba. En la barriada de Villa Manuelita, los trabajadores rosarinos no han encontrado mejor réplica al sucesivo reconocimiento que hacen al gobierno usurpador los de China, Bulgaria, Australia, Canadá, etc., que cruzar cartones en sus bocacalles con la siguiente leyenda: "Todos los gobiernos extranjeros reconocen al régimen de Lonardi, Rosario sólo reconoce a Perón". En Tucumán, en Mendoza, en Santiago del Estero, los símbolos han sido defendidos a pecho descubierto, sin otra recompensa que caer gritando su nombre.

Esa Resistencia civil del pueblo peronista, que tiene grandezas de epopeya, no ha sido contada, no ha sido narrada aún. Tiene sus héroes anónimos, sus luchadores desconocidos; también tiene sus entregadores, y sus Judas. Ese espíritu de la Resistencia registra episodios rayanos en lo sublime y tropiezos y defeciones capaces de infundir desalientos mortales. Pero algo queda como cierto, seguro y definitivo: la madurez de un pueblo que saldrá fortalecido en la lucha por su redención.

Al promediar la etapa de Ocupación, la ayuda inglesa, cuyo importe podía calcularse generosamente en medio millón de dólares en espoletas de proyectil y en combustible de los barcos, ya había costado al país una sangría superior a los dos mil millones de dólares. La política del despojo inventa los más curiosos pretextos para asaltar los caudales públicos. Un ukase de la Tiranía establece textualmente: "Como compen-



sación por las ganancias complementarias que los frigoríficos no contabilizaron durante el gobierno peronista, la Argentina abonará a Inglaterra 800 millones de pesos".

Por el edificio de la Intelligencia Service de la calle Sarriento y Reconquista destila lo más granado de los agentes de la intronización británica en el Río de la Plata. Llegan a Buenos Aires sagaces directores del Foreign Office, calificados oficiales de la Scotland Yard. Buenos Aires se convierte en un apéndice colonial, donde se instaura una política de represión que en nada difiere a la aplicada en Kenya o en la Isla de Chipre. La policía, instrumentada por los falidos Quaranta, Schettini, Fernández Suarez, distribuye agentes provocadores dentro de los organismos de la Resistencia, y se contarán por decenas de millares los hombres y mujeres de todas las edades, de todas las condiciones, entre el número de los conducidos a purgar el delito de lealtad a las tres banderas del Justicialismo.

El 20 de octubre de 1955, poco antes de las 9 de la noche, luego de un despliegue que incluía el emplazamiento de ametralladoras pesadas, el capitán de Marina, Messina, detiene en el domicilio del Dr. Rosa a John William Cooke, sindicado por los comandos cipayos como promotor de la resistencia activa; Cooke y sus compañeros entran a los carros ecuatoriales con las manos sobre la nuca, y sin que se les permita volver la cabeza, según la técnica practicada contra los Mau Mau. Para todos ellos se inauguran sistemas de ablandamiento que incluyen incommunicaciones superiores a los 120 días.

Desde Salta, San Luis, Bahía Blanca, trenes esposados a centenares de patriotas por sospechas ridículas, por denuncias anónimas, "por haber silbado" "Los Muchachos Peronistas", por haber escrito con carbón "V P" (que traducen "Vuelve Perón"), por haber bautizado a su hijo con el nombre de "Evaíta"; por... Muchos reclaman el trato que se debe a los "prisioneros de guerra", puesto que la lucha queda establecida entre los peroneros de un Poder extranjero,

como es el de Inglaterra, por una parte, y el Pueblo argentino, por la otra.

Es ese el verdadero sentido de nuestra lucha, que no puede comprenderse en su dimensión exacta sino proyectándola en un plano internacional. Había que herir de muerte a nuestro Movimiento porque importaba decapitar de raíz los propósitos de Perón de liberar no sólo a los "sumergidos" del área rioplatense, sino sellar los fundamentos de la redención definitiva de sus hermanos americanos.

Sin hesitaciones, sin nerviosismos, sublimado por el desinterés y el desdoblamiento, Perón daría la lección diaria de conducta a la sangrienta Tiranía instaurada en su Patria. Esa fue la enseñanza que impartiría en la ciudad de Colon a los tripulantes del Río Jachal que "se escaparon" para poder compartir media hora con "su" General, a sabiendas que el gesto les costaría un viaje de retorno a pan y agua en el calabozo de la bodega. Perón les advirtió: "Yo no puedo ni debo conducir a mi país a la Guerra Civil. Tenemos que enfrentar a un enemigo en pie de guerra, y tenemos que hacerlo con inteligencia. Por ejemplo, la Isla de Martín García es un fortín. Rojas está apurando las obras de la pista de aterrizaje. Han almacenado allí un centenar de aviones "Panther". Tienen bombas de gas mostaza y bazucas "papi", último modelo. Y si pudieran tendrían la "Bombardera H". Nada de esto es para defender al país, sino para acabar con el país. Pese a ello mantendremos en alto el espíritu de la resistencia civil" manifestó Perón en otro pasaje. Concluyó diciendo: "En esta lucha por el ser nacional importan más por lo que me interesa, triunfaremos dentro de dos o cinco años con sólo asegurar la unidad; el tiempo es nuestro gran aliado. Y esa victoria tendrá como único artífice al Pueblo".

En el próximo número: EL JEFE DE LA RESISTENCIA

## Perón Reconocido, Mr. Nixon

Empezar como una fábula: "hace muchos años hubo en la República Argentina un señor presidente de apellido Nixon" que planteó el problema de su "era posición, como una fase de media del esquema internacional, demostrando así que en países subdesarrollados, sin pasión capitalista, al menos formativa, esa teoría era la mejor fórmula que se podía oponer a la expansión comunista". Pero como aquel presidente tenía un dictador sanguinario —según el corrigido Belincoff a Perón (que fue) en plena Cámara de Diputados—, todos sonrieron irónicamente y al índice llevado a los que el paso de los años los hacen agresor con el diplomático de conservadores, conservadores distrajidos de radicales, nacionalistas que son antiperonistas frente al imperialismo norteamericano para favorecer al imperalismo logista o videncia; democratas progresistas que ni son democratas, ni mucho menos progresistas; en una palabra: la jauría que dignamente cubrió los escudos de la Junta Consultiva para cualquier disciplinadamente a "glorioso contrainformante del receptor en la espada". "Bolas, qué grande son...", tomaron en solfa el problema. Barrandaron que ellos como los maestros del derecho, los tutores del ingenio político, no habían tenido esa idea, como "un pobre coronel", un "sanguinario tirano", un "manejador" para usar la frase feyocita del "brillante" Aramburú, iba a poder controlar una definición semejante.

Los mismos peronistas no abrieron con fe la "tercera posición". A no engañarse: la propaganda ajena hería más en nuestro oído que la verdad propia. Nos dijeron "LADRONES" y cuando se produjeron en extrema función política, trabajando con fe, invirtiendo el derecho, cerrando el camino a la defensa, probar... QUE TODO —aun los que no lo que— SON DECENTES.

Los mismos peronistas no abrieron con fe la "tercera posición". A no engañarse: la propaganda ajena hería más en nuestro oído que la verdad propia. Nos dijeron "LADRONES" y cuando se produjeron en extrema función política, trabajando con fe, invirtiendo el derecho, cerrando el camino a la defensa, probar... QUE TODO —aun los que no lo que— SON DECENTES.

¿Dónde le encontramos? Nosotros no; la halló Mr. Nixon entre tanto silbido, enfrentando realidades en su paso por esta América que ha dejado de ser un accidente geográfico. La halló y tuvo la valentía y la decencia de proclamar: "¡que esto no sea una declaración!".

Mr. Nixon considera que los diplomáticos de Estados Unidos en América Latina pasan demasiado tiempo en los salones de los gobernantes y de la sociedad, y muy poco en contacto con la gente común. Está convencido de que los Estados Unidos deben cumplir con más fuerza el rol de quienes pararán la creciente influencia comunista. Una de sus mayores recomendaciones es que los representantes diplomáticos norteamericanos aumenten sus contactos con los estudiantes, los líderes obreros... "En demasiados países, ha dicho Nixon a sus amigos, la diplomacia norteamericana está todavía engrandada en la vieja idea de tratar con grupos gobernantes y mezclarse únicamente con ricos. Ha llegado el momento de que la actividad diplomática salga de los salones de la sociedad para trabajar en los talleres". (La Prensa, 17 de mayo de 1958).

¡CHOCOLATE POR LA NOTICIA!... Braden no lo entendió así. Ni él, ni PERON sienten que los dos y que Nixon, por supuesto. No queremos ni pensar la cara de espanto y asombro que pondrá Villarica, Cuzco o Eduarado Basso, o cualquiera de los innumerable denostadores de la intelectualidad y la juridicidad argentina, frente a este descubrimiento que ha hecho el zarandado Richard.

Nadie pudo decir jamás que al que llamara a sus puertas se le exigiese nada, ni menos aún que se le preguntase acerca de su credo religioso o su ideario político, para socorrerlo, porque en cada Dador estaba grabada la sentencia de que el "que sufre necesita de su hermano y eso solo basta".

Todos estos reales y ponderables antecedentes no bastaron para detener la zana de la Revolución Saucadora, validos de que en el fondo, el Centro llevaba en sí los gérmenes de un GRAN PEGADO, cual era el denominarse "Viva Perón". Su fuerte estaba echada. Nadie pensó que el odio iba a cebarse en lo más sublime, pero se equivocaron, porque el Centro

norteamericanos aumenten sus contactos con los estudiantes, los líderes obreros...

¡CHOCOLATE POR LA NOTICIA!... Braden no lo entendió así. Ni él, ni PERON sienten que los dos y que Nixon, por supuesto. No queremos ni pensar la cara de espanto y asombro que pondrá Villarica, Cuzco o Eduarado Basso, o cualquiera de los innumerable denostadores de la intelectualidad y la juridicidad argentina, frente a este descubrimiento que ha hecho el zarandado Richard.

Nadie pudo decir jamás que al que llamara a sus puertas se le exigiese nada, ni menos aún que se le preguntase acerca de su credo religioso o su ideario político, para socorrerlo, porque en cada Dador estaba grabada la sentencia de que el "que sufre necesita de su hermano y eso solo basta".

Todos estos reales y ponderables antecedentes no bastaron para detener la zana de la Revolución Saucadora, validos de que en el fondo, el Centro llevaba en sí los gérmenes de un GRAN PEGADO, cual era el denominarse "Viva Perón". Su fuerte estaba echada. Nadie pensó que el odio iba a cebarse en lo más sublime, pero se equivocaron, porque el Centro

Nadie pudo decir jamás que al que llamara a sus puertas se le exigiese nada, ni menos aún que se le preguntase acerca de su credo religioso o su ideario político, para socorrerlo, porque en cada Dador estaba grabada la sentencia de que el "que sufre necesita de su hermano y eso solo basta".

## DE LAS LUCHAS

## Destrucción del Centro de Dadores de Sangre y Piel de Almirante Brown "Eva Perón"

Adrede fue hasta 1955, la vida de una obra social privada, de vastas proyecciones. Merced a la abnegada acción de 400 Dadores de Sangre y 27 de Piel, y la voluntad de su fundador, Mario Orlando Rizzo, el Centro de Dadores de Sangre y Piel de Alte. Brown, "Eva Perón", se convirtió en la Entidad en su género, de mayor importancia del país y en el Primero de Piel, constituido por entonces. Los habitantes de los Partidos de Alte. Brown, Lomas de Zamora, San Vicente, Florencio Varela, Lanús, supieron a través de la nota periodística o de los informes socorridos, la trascendencia de esta obra social, porque además de ello el Centro aplicaba inyecciones, proveía de medicamentos a las familias más necesitadas, vacunaba a los escolares, administraba nebulizaciones e iba con su ayuda material y espiritual, hasta los lechos de los hogares más humildes.

Nadie pudo decir jamás que al que llamara a sus puertas se le exigiese nada, ni menos aún que se le preguntase acerca de su credo religioso o su ideario político, para socorrerlo, porque en cada Dador estaba grabada la sentencia de que el "que sufre necesita de su hermano y eso solo basta".

Todos estos reales y ponderables antecedentes no bastaron para detener la zana de la Revolución Saucadora, validos de que en el fondo, el Centro llevaba en sí los gérmenes de un GRAN PEGADO, cual era el denominarse "Viva Perón". Su fuerte estaba echada. Nadie pensó que el odio iba a cebarse en lo más sublime, pero se equivocaron, porque el Centro

fué anulado, vituperado y saqueado. A ninguno de sus seguidores, lo detuvo la prevención terrible de tener un día que necesitar en sus cuerpos o en el de los suyos, de lo mismo que anulaban en los otros. Los Dadores rebotaban de Amor y ellos, excludaban Odio por todos los poros. Esa era la diferencia. Se buscaron los Judas de adentro y de afuera, y se los encontró. Se adujeron, para camuflar el Despojo, razones tan endebles, que no pudieron confundir a las gentes, que veían hacer, con el corazón lastimado, Valgan para la Historia creyana de la Infamia, los nombres de María Sacerdote, Intendente Municipal, a la sazón, del incite Secretario de Salud Pública, Daniel Callejas Cabezdor. Valgan para el escarnio no muy lejano, los nombres de los médicos Lezama, Filardi, Lembeve que se prestaron a la parodia, aconsejando la disolución y amordazando sus conciencias, con el pretexto de que el Poder Municipal de Salud de Hospital Municipal "Lucio Meléndez", bastaba para cubrir las necesidades, cuando a todo el pueblo le consta, que el Centro proveya del vital elemento, no solamente a los hospitales veedores, sino hasta al Instituto del Quemado, al Centro de Hemoterapia, a los Institutos de la Fundación, etcétera.

El pobre deb a pagar, de ahora en adelante, su calidad de tal y su mansa veneración a la figura que los socorrió, vendiendo hasta sus camas para comprar en los Bancos privados, la sangre o la piel, si la necesitaba, o balanceando a la fuerza más temprano. Los fondos del Centro, juntados a moneditas de

LECTOR DE ADONIA